
 

市長選戰預告波士頓學區將有改變 
 

駐波士頓辦事處教育組 
 

波士頓正緊鑼密鼓地準備選出 20 年來第一位新市長，在兩名積

極操作意圖取代現任市長湯姆斯‧萬寧路的候選人大力鼓吹下，可預

見，不論誰獲勝，在未來市政府議程中，學校教育仍將被列在最優先

地位。自萬寧路市長在 1993 年上台以來，他精心挑選波士頓學校委

員會，強力主導負責全市公立中小學，擁有超過 57,000 名學生的波

士頓學區教育廳 (Boston Public Schools)。這二十多年中，萬寧路

市長只賦予兩名學區管理領導者長期的信任，一位是擔任總督學超過

11 年的湯姆斯‧裴資安，另一位是任職近 7年最近退休的凱若‧江

森博士。在這兩位總督學推動下，波士頓學區穩定的通過系統性轉變

和改進，贏得一個大都會區模範學區的美譽。這項選舉無疑將會帶給

波士頓學區關鍵性的轉型，因為長期領導全市公立學校的老市長準備

下台了。 

這兩位在初選得票最多的候選人─曾擔任過教師，現任波士頓市

議員約翰‧江樂理和長期工會組織領袖，現任麻薩諸塞州代表馬丁‧

偉殊，將於 11 月 5 日市長選舉中對決。兩位候選人的競選支票中，

包括增加學校領導人數、擴大全市雙語課程、加強 9 和 10 年級學生

的學業成績及延長每日上課時數等提升教育成效的構想及作法。繼任

市長也將有更迫切的教育議題需要解決：僱用一個新的總督學和面對

一個剛經過自 20 年前波士頓為廢除種族隔離而實施大規模校車接送

以來最戲劇性全市學生學校分配過程的學區重整。 

自2008年到2012年間擔任麻州教育局局長的哈佛大學教育研究

所教授保羅‧雷維爾預測，「無論哪位坐上波士頓市長寶座，都將馬

上面對這些教育議題。」他目前尚未為任何候選人背書。對偉殊先生

而言，擴大全市現有針對 4歲學童學前班計畫是最優先的，而江樂理

先生一直鼓吹延長每天在校時數。 

在特許學校方面，兩人皆有強力支持的紀錄，江樂理曾在波士頓

特許學校任教，在市議員任內，也推動在一般公立學校加入類似特許

學校的功能，例如延長每日上課時數。他的女兒在波士頓多契斯特附

近一所小學附設幼兒園上學。該校自 2009 年被指定為轉機學校

(turnaround school)，目前每日上課時數已增加，並更換大部分不

適任教師。偉殊也不遑多讓，他是波士頓的特優特許學校─位於多契



 

斯特的「鄰里之家」創辦成員。這兩位候選人都主張將州政府對特許

學校設置上限提高，因為波士頓目前只有有 22 個特許學校，但等待

入學學生高達 25,000 名。萬寧路市長也是在最近幾年才開始關注此

項議題。 

雖然波士頓教師工會目前未背書任何候選人，偉殊先生被歸類為

對工會友好。他職業生涯大部分都擔任當地勞工團體的組織者和領導

者，甚至在 1997 年當選為州眾議院代表仍不間斷。江樂理先生則與

教師工會的關係較對立，最近的一次交惡是在市議會審核教師工會最

近一期合約的時候，他是唯一投票反對的成員，主因為工會不同意延

長學校每天上課時數。 雖然這種強硬立場可能與一些選民產生共

鳴，它可能為江樂理帶來未來的挑戰。 

前麻州教育局局長雷維爾教授認為，作為要推進重大改革的市

長，最好不要只在場外指手畫腳，期望帶來實質的變化，繼任者必須

獲得教育界認同並成為實施改革的夥伴。 
 
註:11 月 5 日投票結果由馬丁‧偉殊當選下一任波士頓市市長。 
 
譯者: 姚君佩 
參考資料:10/30/2013 教育周刊 
 


